

LA STATION QUADRAGESIMALE A LA CATHEDRALE

LE SENS CATHOLIQUE

DEUXIÈME SERMON

Les caractères intellectuels du sens catholique

DIRE de quelqu'un : " il a le *sens catholique* ", c'est assurément le plus bel éloge que l'on puisse faire d'un enfant de l'Eglise. Que de fois, cependant, en appréciant un homme baptisé et pratiquant, on est obligé, pour rester dans les limites de la justice, de dire de lui : " Il est catholique, c'est vrai, mais le *sens catholique* lui fait défaut ". — Pourquoi cela ? — C'est que le sens catholique ne possède pas, chez cet homme, les caractères qui lui sont propres et qui le distinguent du sens naturel, du sens humain, voire même du sens chrétien, pris dans sa générale et vague signification. — Quels sont ces caractères ? — Le catholicisme, avons-nous vu, est une doctrine de vérité et il est une règle de vie pratique. Le sens catholique devra donc revêtir certains caractères intellectuels pour ce qui est de la doctrine, et certains caractères moraux pour ce qui est de la règle de vie. — Etudions aujourd'hui les caractères intellectuels.

Nous pouvons les ramener à ces deux principaux : un grand esprit de foi vis à vis de Dieu, dont nous devons avant tout sauvegarder les droits ; un grand esprit de fidélité vis à vis de l'Eglise, à la pensée de laquelle nous devons conformer notre pensée : *sentire cum Ecclesia*. Pourquoi ces deux caractères, et comment en ceux-ci les autres sont renfermés ? C'est ce que nous allons voir.

ESPRIT DE FOI VIS À VIS DE DIEU. — Le sens catholique, en tant qu'il dirige et pénètre notre intelligence, nous transporte comme d'un seul coup d'aile par delà les jugements humains et les appréciations terrestres, pour nous établir dans une sur-